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議場で所信表明する岸本区長
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岸本区長
誕生で

区民の声が生きる区政へ
新しい前進はじまる

岸本聡子区長が就任し、初の本会議・第3回定例会が9月12日から開会
しました。日本共産党は、富田たく議員が代表質問、くすやま美紀、野垣
あきこ両議員が一般質問に立ちました。党区議団は、区長選挙で示された
区民の願いに沿って区政を前に進める立場から質問。岸本区長は、どの質
問にも前向きに答弁しました。その概要をお知らせします。

■学校給食費の補助
保護者の負担を軽減するため、

区立学校給食費の値上げ分を令和
4年4月まで遡り、助成する。

■杉並区生活応援給付金
国の住民税非課税世帯等に対す

る臨時特別給付金の対象外となっ
た生活困窮世帯（住民税均等割の
み世帯）に対し、区独自の臨時給
付金を支給。

■プレミアム付商品券等事業
区内商店舗及び区民生活を支援

するため、キャッシュレス決済に
よるポイント還元事業及びプレミ
アム付商品券事業を実施。

■�区立学校における生理用
品の配置
区立小・中・養護学校に生理用

品を配置する。生理用品は女子ト
イレ等に配置し、児童・生徒が申
し出なく気軽に利用できるよう配
慮する。

杉並区は、今後10年のまちづくりに影響を与える都市計画マスタープラン骨子案
の見直しを行っています。

富田議員の代表質問では、全国の自治体が都市計画道路の見直し方針を都市計画マ
スタープランに位置付けていることを紹介。杉並区でも検証を求めました。区長は「区
長選の争点であったことから、今後、多くの区民と課題を共有し、対話を通して議論
を深める中で、区の考えをまとめる」と答弁しました。

新たに示された骨子案では、ゼロカーボンの位置付けを強化すると共に「地権者等
関係権利者と合意形成を図ること」や「住民との対話を重ねる」等の文言が追加され
ている点は重要です。一方、地域の大きな問題となっている都市計画道路補助132号
線・133号線・221号線の整備や阿佐ヶ谷駅北東地区まちづくりを進める内容も従来
同様に示される等、課題もあります。　

従来、骨子案の段階から住民意見を聴取することはありませんでしたが、今回は住
民意見を取り入れる方針が示されました。多くの声を届け、住民の声を反映した都市
計画に修正しましょう。

代表質問では、情報公開について、
前区政のもとで不適切な非公開や異
常な開示期間延長等が繰り返された
問題を指摘。運用の改善と情報公開
の徹底を求めました。

区長は「区政情報は区民のもの、
原則公開を徹底する」と明言しまし
た。また、日本一の情報公開を実現
するとしました。

杉並区は、杉並区まちづくり基本方針の改定に向けた検討を進めています。まちづ
くり基本方針に基づき、今後10年程度の道路・公園・鉄道などの基盤整備、みどりの
保全と創出、地域の個性を活かしたまちづくりなど、様々な取り組みが進められます。
計画策定にあたり、区民のみなさんの意見を募集しています。みなさんのご意見を

杉並区に届けてください。
計画の詳細は、区ホームページ（右QRコード）をご確認ください。

募集期間：10月17日（月）まで
閲覧方法・場所：区ホームページ、都市整備部管理課（区役所西棟5階）
　　　　　　　　※骨子案の説明が必要な方は、同課にお問い合わせください。
意見提出方法：�区ホームページのアンケートフォームにご意見を書き込めます。

または、意見用紙（都市整備部管理課で配布。区ホームページか
らもダウンロードできます）に書いて、都市整備部管理課企画調
査係へ。

　　　　　　　　郵送：166-8570�東京都杉並区阿佐谷南1-15-1
　　　　　　　　FAX：03-5307-0689
　　　　　　　　Eメール：toshi-kikaku@city.suginami.lg.jp

住民の声を反映した都市計画へ 新たな骨子案
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質問 区長答弁要旨
開示延長の是正 14日以内の開示徹底を図る。

非開示の乱用是正
この間の運用の妥当性を検証す
る。運用の手引きを抜本的に見
直す。

予算編成過程公開

区民参加の前提となるもので大
切。分かりやすい内容となるよ
う充実を図る。（公開回数を増や
すことは）段階的に検討。

学
校
給
食
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を
値
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げ
へ 
前
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長
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値
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し
た
4
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に
遡
り

道路計画
まちづくり 住民と対話を深める方針を決定

情報公開 「情報は区民のもの」
積極的に公開へ

こちらから意見を届けてください➡

杉並区まちづくり基本方針 都 市 計 画
マスタープラン骨子案

みなさんの意見を届けましょうみなさんの意見を届けましょう
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杉並区民アンケート実施中
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光
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。
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貶
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又
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日本共産党をハイエナと誹謗   公明党　
区議会の場を公党誹謗・党略の場に利用

議会の品位貶める　発言取り消しを求める

日
本
共
産
党
の
積
極
提
案

区
政
が
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く

　
日
本
共
産
党
区
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は
、
前
区
政
で
も
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候
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機
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策
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ど
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に
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。
事
業
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岸
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長
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に
前
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き
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弁
が
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せ
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れ
ま
し
た
。

家賃助成制度
の実施状況

杉並区 他の22区
実施せず 19区で実施

検討は子どもの
声を聞いて
代表質問では、岸本区長が区民と

の対話を区政運営の柱として打ち出
したことを歓迎し、住民への情報提
供と各計画への住民意見の反映、住
民参画を徹底するよう求めました。

区長は、前区政のもとで進められ
た児童館やゆうゆう館の廃止（区立
施設再編整備計画）についても、住
民意見を聴取し検証と見直し等を進
めると表明。子どもの居場所の検討
にあたっては「当事者である子ども
の声を聴く」と答弁しました。

コロナ禍による失業や収入の激減、物価高騰のもとで、賃貸
住宅に住む方から「家賃の負担が重い」など切迫した声が寄せ
られています。

くすやま議員の一般質問では、杉並区の住宅を巡る貧困な状
況や区の対応の遅れを指摘し、賃貸住宅居住者への支援策を岸
本区長に求めました。

区長は「民間賃貸住宅の空き家も増えており、活用策として
多くの区で行なっている家賃助成制度を実施していきたい」と
答えました。

家賃助成制度については、党区議団は再三にわたり実施を求
めてきましたが、岸本区長のもとで、実施が表明されました。

野垣あきこ議員の一般質問では、CO2排出ゼロを実現するた
めの温暖化対策実行計画への提案や、住民と共に対策を進める

「気候市民会議」について質問。岸本区長は、気候変動対策の緊
急性と脱炭素のまちづくりを目指す施策を推進する決意を表明
しました。

野垣議員は、前区政が強行した阿佐ヶ谷駅北東地区まちづく
り事業で、区が主導し貴重な屋敷林の樹木62本が伐採された問
題を指摘しました。これに対し区長は 「私も非常に残念で痛恨の
思いだ」「当時の区側に問題もあったと思う。緑の視点から環境
対策を考えることはとても大事なこと。今後は緑の保全につい
ても透明性のある議論をしたい」と答弁しました。

前区政のもとで、施設使用料が大幅に値上げとなりました。そ
もそも、区立施設は民間企業が行っているレンタル会議室やレ
ンタルスペースと異なり、区民の社会教育推進、文化芸術の振興、
健康増進など、区民福祉増進のために作られています。その観
点から、区民が利用しやすい金額へ引き下げることを求めまし
た。

区長は「『区民が気軽にいつでも使える』という考えに立ち、
できるだけ区民が利用しやすい金額とすることが望ましい」と
答弁。使用料の見直しを表明しました。

住宅対策
家賃助成制度の実施を表明

施設の再編
児童館・ゆうゆう館廃止見直しへ

施設使用料
気軽にいつでも使えるよう

気候危機打開へ
CО2排出ゼロの杉並を

傍
聴
者
の 

声声

　
第
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「児童館についてこんなに触れてくれた。本当にありが
とうございます。児童館は子どもの居場所の拠点。大人
都合で（数合わせや子守場扱い）減らしたり学校にいれた
ら本来の役割は担えない。全く別のものです。」
� @suginamijidokanさんのTwitterより

「区民の声を届けてくれる質問内容に多くの方が感激し
ました。私たちは建設的な議論が聞きたいだけなのです。
区で何が起きているかを知りたいだけです。それをきち
んと明示してくれました。」
� @TachibanaMayさんのTwitterより

廃止された西荻北児童館㊤と 
善福寺児童館㊦

２
０
１
９
年
12
月
に
提
言
の
申
し
入
れ

（
２
０
２
２
年
に
も
実
施
）

右QRコードから、ご回答頂けます➡


